

Ethias Youth Solidarity Awards 2024 : 15 projets lauréats se partagent 275.000 € pour lutter contre la précarité des jeunes



Ethias Impact Fund, le Fonds d'entreprise créé par l'assureur Ethias et géré par la Fondation Roi Baudouin, annonce aujourd'hui les 15 lauréats de la 3^e édition des Ethias Youth Solidarity Awards (EYSA). Ces lauréats ont été sélectionnés pour la pertinence de leurs actions locales visant à lutter contre la précarisation des enfants et des jeunes Belges de moins de 30 ans. Cette année, 150 ASBL et 40 CPAS avaient introduit 190 dossiers de candidatures ; une participation record suite à l'ouverture aux associations sans but lucratif. Ethias les remercie toutes et tous pour l'impact positif de leur travail indispensable sur les jeunes en situation de précarité et félicite, plus particulièrement, les 15 lauréats.

Les 15 lauréats¹ des Ethias Youth Solidarity Awards 2024

Situés en Région Wallonne	Situés en Région de Bruxelles – Capitale	Situés en Région flamande
<ul style="list-style-type: none"> DINANT ASBL Dinamo 14.000 € MARCHE-EN-FAMENNE CPAS de Marche-en-Famenne 20.000 € NAMUR Service Droit des Jeunes ♥ 20.000 € WAVRE Relais Social intercommunal du Brabant Wallon 20.000 € 	<ul style="list-style-type: none"> ANDERLECHT ASBL Macadam ♥ 20.000 € ANDERLECHT Groep Intro VZW 17.060 € BRUXELLES Bibliothèques sans frontières Belgique 20.000 € MOLENBEEK-SAINT-JEAN D'Broej VZW 18.500 € SCHAERBEEK CPAS de Schaerbeek 13.200 € 	<ul style="list-style-type: none"> AALST Shelter Aalst VZW 20.000 € ANTWERPEN-BORGERHOUT Rataplan VZW 12.240 € ANTWERPEN-MERKSEM KS City Pirates VZW 20.000 € GEEL De Waaiburg VZW 20.000 € HERENTALS Stad 20.000 € MECHELEN Jeugd zorg Emmaüs 20.000 €

♥ Coups de cœur du jury

Cette année encore, les projets récompensés couvrent un large éventail de thématiques concrètes et essentielles pour la jeunesse belge en difficulté. Parmi elles, des initiatives visant à prévenir l'accompagnement numérique, le coaching mental, le 'sans-abrisme' chez les jeunes ou encore à favoriser leur réinsertion socio-professionnelle grâce à l'acquisition de nouvelles compétences ou des formations.



- Philippe Lallemand, CEO d'Ethias

« Encourager le déploiement d'initiatives humaines, qui répondent à nos valeurs, est essentiel pour nous. Avec les Ethias Youth Solidarity Awards, nous démontrons concrètement notre engagement envers la jeunesse, l'avenir de notre société. Ces projets récompensés œuvrent, de manière tangible, pour les jeunes qui en ont le plus besoin, renforçant ainsi notre tissu social. Après deux années réservées aux CPAS, l'ouverture aux ASBL nous a permis d'aller plus loin en soutenant une plus grande diversité d'organismes et de projets, tous participant à ce futur meilleur pour les jeunes en difficulté. Je suis convaincu que l'action des 15 lauréats de cette édition, tout comme celle des lauréats des éditions précédentes, aura un impact réel et durable sur la vie de leurs bénéficiaires. »

¹ Le descriptif de chaque projet et les éléments ayant particulièrement convaincus le jury se trouve dans les pages suivantes



« Les Ethias Youth Solidarity Awards, en collaboration avec la Fondation Roi Baudouin, créent la possibilité pour les ASBL et les CPAS de faire valoir des projets qui visent des jeunes en situation de très grande vulnérabilité. Ces jeunes sont souvent trop éloignés des services qui leur sont destinés pour y trouver l'aide suffisante. Pour les accrocher, il faut des projets qui s'adaptent à leur profil et à leur réalité et qui offrent quelque chose de très concret, comme un logement même temporaire, comme l'augmentation de compétences (sportives, artistiques, ...) ou l'accompagnement intensif vers emploi. Mais ce sont aussi des projets qui mettent en lien, de manière solidaire et intergénérationnelle. C'est de cette manière que des jeunes précarisés peuvent jouir d'un réel coup de pouce dans leur vie. Et c'est ce que permet ici l'Ethias Impact Fund. » - , **Madeleine Guyot**, Directrice générale de la Ligue des familles et Présidente du jury professionnel indépendant des Ethias Youth Solidarity Awards 2024

Les 2 coups de cœur du jury

Parmi tous les dossiers lauréats, le jury a souhaité mettre plus particulièrement deux projets en évidence en les désignant comme ses coups de cœur. Il s'agit de :

♡ « **Droit@Home – Accompagnement de jeunes sans-abris à l'autonomie via l'accès à un logement** » du **Service Droits des Jeunes de Namur**. Ce projet consiste à aménager 9 studios individuels au-dessus de ce Service afin de prévenir le sans-abrisme chez les jeunes adultes sans emploi ou formation. En plus de leur fournir un logement, il propose un encadrement personnalisé et des ateliers collectifs pour les aider à exprimer leurs besoins et à se préparer à une vie autonome. Le **jury** a particulièrement apprécié la solidité de ce projet, le lien direct avec l'ASBL via le lieu des logements ainsi que la participation active demandée aux jeunes. Soutien financier accordé : 20.000 €.

♡ « **Accueil des jeunes filles de moins de 26 ans dites "en errance"** » de l'**ASBL Macadam d'Anderlecht**. Ce projet vise à offrir aux jeunes filles en situation de sans-abrisme, ou à risque de l'être, un espace d'accueil bienveillant et sécurisé afin de leur permettre de reprendre confiance en elles, de rétablir la confiance avec les adultes, et de rouvrir leurs droits fondamentaux (tels que la santé, le revenu, le logement, ou encore l'éducation). Le **jury** l'a particulièrement apprécié parce que les jeunes filles en situation de sans-abrisme ont des mécanismes spécifiques et deviennent souvent invisibles lorsqu'elles échappent aux dispositifs d'aide traditionnels. Soutien financier accordé : 20.000 €.

La liste complète des projets lauréats

En Région wallonne

« **Trouve Toit** » de l' **ASBL Dinamo de Dinant**. Ce projet vise à offrir un habitat collectif à trois jeunes en difficulté de logement mais aussi des ateliers, en partenariat avec différents services et autres associations, d'autonomisation et d'insertion professionnelle à un plus grand nombre de jeunes. Le **jury** relève particulièrement que la participation des jeunes est élevée à tous les niveaux du projet et que les partenariats sont nombreux et variés. Soutien financier accordé : 14.000 €.

« **Outils des NEETs à l'autonomie** » du **CPAS de Marche-en-Famenne**. Le projet vise à offrir un soutien personnalisé et un accompagnement aux NEET's (jeunes qui ne sont ni en emploi, ni en études, ni en formation) afin de les aider à identifier leurs compétences existantes ou à en développer de nouvelles et à prendre, ainsi, des décisions appropriées pour leur avenir. Le **jury** a été séduit par le fait qu'il cherche à rejoindre le jeune là où il se trouve pour l'amener au maximum d'où il peut aller dans son autonomie. Soutien financier accordé : 20.000 €.

« **Constitution du fonds solidaire "Un toit pour chaque jeune"** » du **Relais Social intercommunal du Brabant Wallon** situé à **Wavre**. Ce projet vise à constituer un fonds solidaire pour faciliter l'accès au logement des jeunes fragilisés (16-23 ans) en Brabant wallon. Ce fonds pourra être sollicité pour lever les obstacles à l'accès au logement : avances ou aides financières d'urgence pour une dépense relative à la mise en logement, fonds de « garantie » pour soutenir la confiance des propriétaires, garantie locative, etc. Le **jury** souligne que c'est un projet qui accompagne les jeunes à un moment particulièrement clé de leur vie en levant des freins majeurs à l'accès au logement. Soutien financier accordé : 20.000 €.

Sans oublier le projet coup de cœur du **Service Droits des Jeunes de Namur** ♡, déjà décrit dans le paragraphe précédent.

En Région de Bruxelles-Capitale

« **Cours d'animateur sur mesure pour les jeunes** » du **Groep Intro VZW** situé à **Anderlecht**. Des jeunes issus de groupes défavorisés reçoivent un soutien pour obtenir un certificat d'animateur reconnu et ainsi diversifier le travail de la jeunesse dans la périphérie bruxelloise. Il s'agit de 15 jeunes qui suivront 50 heures de cours, suivies d'un stage dans une organisation de jeunesse de leur quartier. Le **jury** apprécie que ce projet réponde à un besoin réel d'engagement des jeunes vulnérables, que ce soit participatif, ambitieux et stimulant. Soutien financier accordé : 17.060 €.

« **Brigade Numérique Mobile** » des **Bibliothèques sans frontières Belgique** de **Bruxelles**. Ce projet consiste à former des Digital Buddies parmi des jeunes précarisés afin de leur permettre, in fine, d'accompagner des citoyens qui rencontrent des difficultés avec le numérique. Le **jury** a particulièrement apprécié le fait qu'il soit novateur et intergénérationnel ainsi que le fait que les nouvelles compétences des jeunes soient mises ensuite au service d'autres citoyens, agissant ainsi sur plusieurs difficultés. Soutien financier accordé : 20.000 €.

« **Trajectoire d'accompagnement du public allophone vers l'emploi** » du **CPAS de Schaerbeek**. Ce projet soutient l'insertion socio-professionnelle des jeunes allophones, en séjour légal et bénéficiaire du CPAS, en s'appuyant sur les entreprises en recherche de talents et en la combinant à une formation linguistique. Objectif : intégrer et autonomiser plus rapidement les bénéficiaires du projet. Le **jury** relève positivement qu'il part de besoins exprimés par les jeunes et qu'il agit sur plusieurs difficultés cumulées en proposant un réel accompagnement par le CPAS et divers services partenaires. Soutien financier accordé : 13.200 €.

« **Le (sur)réalisme bruxellois : observer, réfléchir et agir avec impact** » de **D'Broej VZW** situé à **Molenbeek-Saint-Jean**. En développant des initiatives de loisirs, D'Broej veut contribuer à l'émancipation (individuelle et collective) des enfants et des jeunes qui grandissent dans un contexte de vulnérabilité sociale. Par le biais de confidents, D'Broej va à la rencontre des jeunes pour les guider dans leur entrepreneuriat et leurs initiatives. Le **jury** souligne la pertinence du public cible et l'aspect accessible et participatif de l'opération. Soutien financier accordé : 18.500 €.

Sans oublier le projet coup de cœur de **l'ASBL Macadam d'Anderlecht** , déjà décrit plus haut.

En Région flamande

« **Initiative citoyenne pour offrir un lieu sûr aux jeunes sans-abri et/ou sans domicile fixe** » de **Shelter Aalst VZW**. Ce projet offre un lieu sûr aux jeunes sans-abri et/ou sans domicile fixe âgés de 18 à 23 ans, entre autres par le biais d'un centre communautaire. Shelter Aalst travaille avec des « copains » qui sont jumelés avec un jeune pour l'aider à grandir et à devenir autonome, donnant ainsi l'occasion aux jeunes qui ont suivi leur propre parcours l'occasion de s'épanouir dans ce travail d'accompagnement. Le **jury** apprécie l'effet responsabilisant pour les jeunes qui sont sortis d'une situation très précaire et qui souhaitent à leur tour aider leurs pairs. Soutien financier accordé : 20.000 €.

« **Le lien avec la société est une condition essentielle au bien-être et à l'intégration sociale des jeunes en situation de vulnérabilité** » du **Jeugd zorg Emmaüs** situé à **Mechelen**. L'objectif est d'encourager les jeunes à se découvrir et à découvrir le monde, leurs talents et passions ainsi qu'à prendre pleinement leur place dans la société. Jeugd zorg propose un accueil, un soutien, une médiation et un accompagnement sur mesure. Le **jury** trouve ce projet original et intéressant car il ne se concentre pas sur les seuils financiers mais sur l'élimination de l'image négative de soi que les limitations (financières) entraînent afin de renforcer les enfants. Soutien financier accordé : 20.000 €.

« **Projet de football social - les jeunes sont leur avenir** » par **KS City Pirates VZW de Antwerpen Merksem**. KS City Pirates propose des visites à domicile et à l'école, un suivi des devoirs, des ateliers, une orientation vers le travail (étudiant), des opportunités de pratique de la langue, ... pour plus de 1500 jeunes qui grandissent dans des circonstances complexes. Ils offrent aux jeunes un foyer et une identité, à savoir celle d'un Pirate ! Le **jury** aime l'approche intégrale qui vise à responsabiliser les jeunes et à développer des compétences durables par des moyens alternatifs. Soutien financier accordé : 20.000 €.

« **Back on track : une collaboration brève et intensive avec des jeunes qui se heurtent aux limites de la société** » de **Waaiburg VZW** situé à **Geel**. Ce projet offre aux jeunes en situation de vulnérabilité un maximum de possibilités de développement grâce à un éventail large et différencié de formes d'assistance. Le **jury** souligne le suivi du projet qui s'adresse à un groupe cible très vulnérable dans un environnement familial et qui répond à une demande existante. Soutien financier accordé : 20.000 €.

« **Création d'un nouveau lieu de rencontre pour les survivants du quotidien** » de **Stad Herentals**. L'équipe locale utilise le football pour donner aux personnes socialement vulnérables une place dans un club afin de les aider à se rapprocher de la société. Les jeunes ont ainsi la possibilité de développer leurs compétences d'une manière très accessible et sont accompagnés par des travailleurs sociaux dans leurs problèmes quotidiens. Le **jury** apprécie l'application sur mesure d'une méthodologie existante qui produit des résultats et le large soutien d'un réseau pertinent. Soutien financier accordé : 20.000 €.

« **Ratapan et Young FENIX unissent leurs forces pour créer « Legend in the living » : un podcast mensuel** » de **Ratapan VZW de Antwerpen-Borgerhout**. Il s'agit d'une conversation sur le bien-être mental avec 15 jeunes (vulnérables), un artiste inspirant et le psychologue-moderateur Dominique Mertens. Ensuite, « Legend in the Living » organise un atelier d'art et d'éducation pour traiter de manière créative l'apport de la conversation. Le **jury** apprécie particulièrement le côté innovant et expérimental du projet, avec une portée potentiellement importante, ainsi que la coopération multidisciplinaire avec des partenaires crédibles. Soutien financier accordé : 12.240 €.

 ethiasyouthsolidarityawards.be

Pour de plus amples informations sur les projets récompensés ou pour s'informer auprès des lauréats, n'hésitez pas à contacter notre attachée de presse : **Albane Lairesse** - +32 475 95 04 00 – press@ethias.be

Vous pouvez également contacter l'attaché de presse de la Fondation Roi Baudouin : **Cathy Verbyst** – 0478 75 01 41 – verbyst.c@kbs-frb.be

A propos d'Ethias

Ethias est le 3^e assureur belge en Vie et en Non-Vie. Il est reconnu pour son modèle d'affaires unique basé sur des services directs, digitaux et publics, l'engagement de ses 1 900 collaborateurs, la confiance de ses clients (1 180 257 clients Particuliers et 43 283 clients Collectivités et Entreprises), le soutien de ses actionnaires, ses plus de 100 ans d'expérience et sa base financière robuste. Soutenue par une stratégie de groupe solide, Ethias innove constamment pour créer de la valeur et répondre aux besoins de demain via des écosystèmes dans le domaine de la santé, de la mobilité et du logement. Avec son approche phygitale et sa responsabilité sociétale, Ethias veut non seulement être un assureur, mais aussi un partenaire du quotidien, accessible à tous.

Notre mission : simplifier l'assurance pour vous apporter sûreté, tranquillité d'esprit et liberté d'entreprendre, avec des produits et des services innovants. En tant que partenaire de votre quotidien, nous mettons notre expertise et notre dynamisme à votre service.